de s'intégrer plus facilement dans la collectivité. Toutefois, sur le plan international, la question des réfugiés demeure toujours un problème crucial. Nous nous devons de prendre les initiatives et les engagements requis pour cerner cette réalité économique et politique que représente cet afflux humain, dont plus de la moitié sont des femmes, qui a été complètement déraciné. Nous nous devons donc de faire face à une telle situation.

es réfugi**ées**.

Cette conférence doit étudier les problèmes particuliers de la femme refugiée qui représente la majorité des dix millions de refugiés à travers le monde. Ces femmes ont vécu la tragédie du démembrement de leur famille et beaucoup d'entre elles ont même perdu toute famille. Nous nous devons de nous pencher sur leurs difficultés dans un contexte global, sans oublier l'urgence de leur situation. Je songe entre autres au grand nombre de femmes et d'enfants qui se trouvent parmi les réfugiés afghans au Pakistan; que dire aussi des réfugiés en Somalie et de la brutalité des attentats contre les réfugiées de la mer qui elles ont quitté le Vietnam.

Sur le plan international, il nous faut multiplier nos efforts pour trouver une solution à ces situations particulières. Il nous faut aussi trouver des foyers pour les personnes déplacées ou qui se trouvent dans les camps de réfugiés. De même, nous nous devons de donner notre appui aux efforts déployés sur le plan international pour éliminer la ségrégation raciale et en arriver à un règlement pacifique au Moyen-Orient.

Nos vues ne convergent pas toujours quant aux remèdes à ces conflits, mais ce qui importe, c'est de mettre de côté toute polémique au cours de cette conférence pour nous permettre de travailler ensemble de façon positive à l'élaboration d'un plan d'action global. Ainsi, cette assemblée parviendra à faire comprendre aux autorités politiques de la communauté internationale qu'il est de toute urgence et de toute nécessité de créer une ambiance qui permettra à toutes les femmes du monde de bénéficier des avantages de ce plan d'action.

es Nations Inies

Pour ce qui concerne le Fonds de contributions volontaires, l'Agence canadienne de développement international étudiera des projets précis de contributions dans le cadre de programmes bilatéraux, en fonction des priorités convenues avec les pays visés et des ressources disponibles.

L'aptitude du Canada à contribuer au succès de la Décennie des Nations Unies pour la femme sera d'autant plus grande que notre pays a été choisi pour faire partie de la Commission de la condition féminine. Nous comptons déployer tous les efforts voulus pour que, dans leurs activités, les organismes des Nations Unies tiennent davantage compte des préoccupations des femmes. Plus précisément, nous solliciterons l'appui des pays pour que les préoccupations et les objectifs du plan d'action élaboré pour la Décennie soient intégrés de façon systématique aux autres grands programmes des Nations Unies, afin d'obtenir de meilleurs résultats.

Nous examinerons les positions adoptées par nos propres délégations aux conférences des Nations Unies pour veiller à ce que nos préoccupations à l'échelle nationale se répercutent dans nos activités sur la scène internationale.